
Flecken Bruchhausen-Vilsen

N i e d e r s c h r i f t

über die 14. Sitzung des Jugendausschusses am 14.01.2010
im/in der

Jugendhaus Bruchhausen-Vilsen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr                                Sitzungsende: 20:20 Uhr

Anwesend:

Vorsitzende/r 
Bernd Garbers 

Stimmberechtigte Mitglieder
Bernd Garbers
Gerda Ravens
Thomas Tholl
Dietrich Wimmer
Heinrich Klimisch als Vertreter für Peter Bork
Bernd Schneider als Vertreter für Meina Fuchs

Mitglieder ohne Stimmberechtigung
Daphne Bartels
Monja von Eys

Verwaltung
Cattrin Siemers
Maren Knoop
Anja Marcks
Michael Wegner
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Öffentlicher Teil :

Punkt 1:
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Herr Garbers eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße
Ladung und die Beschlussfähigkeit des Jugendausschusses fest.

Punkt 2:
Genehmigung der Niederschrift über die 13. Sitzung vom 22.10.2009

Die Niederschrift wird ohne Einwände einstimmig genehmigt.

Punkt 3:
Vorstellung des Proberaums und des Jugendradios

Zu Beginn der Sitzung fand ein Rundgang durch den Proberaum und das Internetradio „Jugendhaus
Broksen“ statt.

Der Sachbericht von Herrn Wegner und einige Fotos von der Durchführung der Baumaßnahmen für
den Proberaum und das Internetradio sind dem Protokoll als Anlage beigefügt.

Zudem ist eine Aufstellung der Einnahmen und Ausgaben für das Projekt „Musik-Zone“ als Anlage
beigefügt.

Der erste Sendetermin für das Internetradio findet am 15.01.2010 von 19:00 – 21:00 Uhr statt.

Auf Anfrage von Herr Klimisch teilt Herr Wegner mit, dass sich ortsansässige Vereine jederzeit im
Internetradio „Jugendhaus Broksen“ darstellen können.

Herr Wegner teilt mit, dass z.B. auch auf dem Kinder- und Jugendtag oder dem Brokser
Heiratsmarkt Interviews geführt werden können, die dann später im Radio gesendet werden.

Punkt 4:
10-0165/09
Erlass der 2. Änderungssatzung über die Benutzung der Tageseinrichtungen für Kinder im
Flecken Bruchhausen-Vilsen 

Der Jugendausschuss empfiehlt:

Es wird die beigefügte 2. Änderungssatzung der Satzung über die Benutzung der
Tageseinrichtungen für Kinder im Flecken Bruchhausen-Vilsen erlassen. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

Punkt 5:
Beratung des Haushaltsplanentwurfs für den Bereich Kindertagesstätten und Jugend für das
Jahr 2010
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Ergebnishaushalt

Produkt 3650 „Kindergarten Löwenzahn“

Frau Siemers teilt mit, dass der erhöhte Zuschussbedarf im Bereich Kindergarten unter anderem auf
den Wegfall der Zuwendung vom Landkreis Diepholz für kommunale Jugendarbeit, die im Jahr
2009 42.800,00 € betragen hat, zurückzuführen ist. 
Des Weiteren wurde für den Kindergarten Löwenzahn eine volle FSJ-Stelle veranschlagt. 

Zudem sind auf Samtgemeindeebene zwei Vertretungskräfte eingestellt worden. Die Personalkosten
hierfür sind prozentual auf alle Mitgliedsgemeinde verteilt worden. Da der Flecken die größte
Mitgliedsgemeinde ist, wurden hier auch die meisten Kosten veranschlagt. Frau Siemers geht
jedoch davon aus, dass aufgrund eigener Vertretungskräfte im Kindergarten Löwenzahn dieser
Ansatz nicht ausgeschöpft wird.

Im Bereich Bauuunterhaltung wurden für die Malerarbeiten in der Halle mit 5.000,00 €
veranschlagt. Die Decke der Halle soll aufgrund des PSP-Schutzanstrichs durch eine Firma
gestrichen werden und die Wände werden durch Elternarbeit verschönert.

Auf Nachfrage von Herrn Klimisch erläutert Frau Marcks, dass sich die Firma Voss das Dach des
Kindergartens angesehen hat, bisher jedoch keine Reparaturmaßnahmen durchgeführt wurden.

Anmerkung:

Die Firma Voss hat einen Auftrag für die Reparaturmaßnahmen (ca. 1.500,00 €) bekommen. Die
Maßnahmen wurden noch nicht abschließend ausgeführt. Herr Beneke vom Gebäudemanagement
wird erneut Kontakt mit der Firma Voss aufnehmen.

Herr Garbers teilt mit, dass die Zusammenarbeit mit dem Spielkreis Rabenhöhle sehr gut läuft. Es
wurde bereits im Juni 2009 für das Kindergartenjahr 2009/2010 eine Zuschuss von 5.616,00 €
bewilligt. Der Betrag von 5.616,00 € (12 Monate x 468,00 €) wurde versehentlich bei der
Mittelanmeldung vergessen. 

Es herrscht Einigkeit, dass der Zuschuss bei dem Produktsachkonto 3650.4314 „Zuweisungen an
sonstigen öffentlichen Bereich“ mit 5.616,00 € in den Haushalt 2010 eingestellt wird. Die
Förderung läuft zunächst nur bis zum Ablauf des Kindergartenjahres 2009/2010. Der Spielkreis
wird sich in einer der nächsten Sitzungen vorstellen.

Produkt 3651 „Kinderkrippe“

Im Bereich Kinderkrippe ist zu berücksichtigen, dass ab Januar 2010 zwei komplette Gruppen und
auch das Personal hierfür veranschlagt werden mussten.
Aufgrund der hohen Kinderzahlen und des geringen Alters der Kinder ist im Frühdienst und auch
beim Mittagessen ein erhöhter Personalbedarf erforderlich.

Herr Schneider gibt zu bedenken, dass trotz höherem Personalaufwand die Krippe nicht teurer ist
als der Waldkindergarten.

Frau Siemers teilt mit, dass für die Krippe eine wesentlich höhere Finanzhilfe gezahlt wird. 

Produkt 3660 „Jugendarbeit“
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Herr Wegner gibt bekannt, dass alle laufenden Kosten für das Internetradio im Jahr 2010 bereits aus
den Projektmitteln gezahlt wurden. Ab dem Jahr 2011 sollen die Kosten durch Werbung gedeckt
werden.

Im Jugendausschuss herrscht Einvernehmen, dass vor allem die ortsansässigen Firmen
angesprochen werden im Jugendradio Broksen zu werben.

Herr Klimisch teilt mit, dass die AWG den Vereinen für die Altpapiersammlung ab dem Jahr 2010
nur noch geringere Zuwendung auszahlen wird. Aus diesem Grund stellt die CDU-Fraktion den
Antrag, den Ansatz bei dem Produktsachkonto 3660.4217 „Förderung der Jugendvereinsarbeit“ von
8.000,00 € auf 12.000,00 € zu erhöhen. 

Herr Schneider gibt zu bedenken, dass es sich hierbei um die Förderung der Jugendvereinsarbeit
handelt und nicht um die Vereinsarbeit im Allgemeinen. 

Es besteht Einvernehmen, den Vereinen die Möglichkeit zu geben die Zuwendung der AWG durch
z.B. Pflege der Spielplätze, Denkmalspflege, etc. zu kompensieren. Hierzu sollte ein Konzept
entwickelt werden.

Finanzhaushalt

Krippe

Herr Schneider stellt heraus, dass der Neubau der Kinderkrippe in Bruchhausen-Vilsen einen hohen
Qualitätsstandard hat. Er weist darauf hin, dass die Stadt Syke mit der gleichen Ausschreibungs-
summe eine Einrichtung mit drei Gruppen errichtet.

Frau Siemers teilt mit, dass noch zwei Hochebenen gebaut werden sollen. Diese sollten, wenn
möglich, noch von den zur Verfügung stehenden Mitteln aus 2009 finanziert werden.

Herr Klimisch fragt an, ob die geschaffenen Krippenplätze in der Samtgemeinde für 30 % der
Kinder ausreichen. 

Daraufhin teilt Frau Siemers mit, dass im Bereich Martfeld /Schwarme ab August 2010 weitere
Plätze geschaffen werden. Zudem teilt sie mit, dass die Kinderzahlen im Kindergartenbereich und
auch im Schulbereich sehr stark zurückgehen. Dadurch werden in Zukunft in den Schulen
Räumlichkeiten leer stehen, die ggf. für die Betreuung von Kindern genutzt werden können.

Frau Marcks teilt in diesem Zusammenhang mit, dass sie aus pädagogischen Gründen für die
Einrichtung von Krippen ist. In altersübergreifenden Gruppen werden Kinder von 12 Monaten bis 6
Jahren betreut. Hier kann eine optimale Betreuung aus ihrer Sicht nicht gewährleistet werden.

Frau Siemers weist darauf hin, dass die Einrichtung einer Krippe auch aus finanzieller Sicht besser
ist. Im Bereich der Finanzhilfe werden in altersübergreifenden Gruppe nur die Kinder zusätzlich
gefördert, die am 01.03. des Folgejahres noch unter 3 Jahre alt sind.

Auf Nachfrage von Herrn Wimmer teilt Frau Siemers mit, dass ein Vorhalten von Krippen- bzw.
Kindergartenplätzen und eines durchgängigen Angebotes im Gymnasium durchaus als
Standortvorteil bzw. Zuzugsgrund gesehen werden können.
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Spielplätze / Skateranlage

Herr Garbers teilt mit, dass zur Zeit alle Spielplätze im Flecken Bruchhausen-Vilsen ausgestattet
sind und keine größeren Anschaffungen für 2010 anstehen. 

Des Weiteren gibt er bekannt, dass die Skaterbahn auf dem Marktplatz dringend erneuert werden
sollte. Hier ist zunächst ein Denkansatz von 5.000,00 € eingestellt worden. 

Zudem stehen noch ca. 13.800,00 € zur Verfügung, die ursprünglich für die Außendämmung des
Jugendhauses genutzt werden sollten. Hiervon wurden im Jahr 2009 die Brandschutzmaßnahmen
im Rahmen des Projektes „Musik-Zone“ gezahlt. Im Jahr 2010 ist noch ein behindertengerechter
Tritt für den Eingangsbereich geplant.

Herr Wegner teilt mit, dass der Standort der Skateranlage für die Arbeit mit den Jugendlichen vor
Ort nicht optimal ist. Der Standort der Skateranlage wäre direkt neben dem Jugendhaus besser. Das
Problem ist die sehr teure Unterkonstruktion. Sie würde neu ca. 30.000,00 € kosten. Zudem ist ein
Ab- und Aufbau während des Brokser Marktes erforderlich.

Herr Schneider regt an, sich über mobile Elemente oder ggf. auch gebrauchte Anlagen zu
informieren. Die Erneuerung der Skateranlage sollte sich ggf. mehrere Jahre verteilen.

Herr Garbers teilt mit, dass zunächst ein Konzept erarbeitet werden sollten. Hierbei sollte die
Standortfrage und die Vereinfachung des Ab- und Aufbaus geklärt werden. 

Sportförderung

Herrn Garbers teilt mit, dass die laufende Förderung für das Wiehe-Bad Bruchhausen-Vilsen wie
vereinbart mit 30.000,00 € veranschlagt worden sind.

Die noch zur Verfügung stehenden Mittel aus 2009 in Höhe von 4.200,00 € sollen im Jahr 2010 für
die Verschönerung des Eingangsbereiches verwendet werden.

Der Jugendausschuss empfiehlt den Haushaltsplanentwurfs für den Bereich Kindertagesstätten und
Jugend für das Jahr 2010 mit den oben genannten Änderungen zu beschließen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

Punkt 6:
Mitteilungen der Verwaltung

Es liegen keine Mitteilungen der Verwaltung vor.

Punkt 7:
Anfragen und Anregungen

Punkt 7.1:
Freizeitheim Homfeld

Frau Ravens fragt an, wie der Stand beim Verkauf des Freizeitheims in Homfeld ist. 

Zur Zeit ist nur bekannt, dass das Freizeitheim Homfeld veräußert werden soll.
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Punkt 8:
Einwohnerfragestunde

Die Einwohnerfragestunde wird nicht in Anspruch genommen.

Der Ausschussvorsitzende Der Gemeindedirektor Die Protokollführerin
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